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 10 DE NOVEMBRO DE 2023
50ª SESSÃO SOLENE PARA COMEMORAÇÃO 
DOS 35 ANOS DO SINAFRESP - SINDICATO 
DOS AUDITORES FISCAIS DA RECEITA DO 
ESTADO DE SÃO PAULO

Presidência: ANDRÉ DO PRADO

RESUMO

1 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Abre a sessão. Informa que convocou a presente sessão 
solene, em "Comemoração dos 35 anos do Sinafresp - 
Sindicato dos Auditores Fiscais da Receita do Estado de São 
Paulo". Convida o público a ouvir, de pé, o "Hino Nacional 
Brasileiro". Cumprimenta todos os presentes. Faz breve 
histórico da instituição homenageada. Elogia o trabalho 
dos auditores fiscais do estado de São Paulo.
2 - MARCUS VINÍCIUS
Mestre de cerimônias, nomeia as autoridades presentes. 
Anuncia a exibição de vídeo institucional do Sinafresp.
3 - MARCO ANTONIO CHICARONI
Presidente do Sinafresp, faz pronunciamento.
4 - ANTONIO TUCCILIO
Presidente da Confederação Nacional dos Servidores 
Públicos, faz pronunciamento.
5 - LUIZ MARCIO DE SOUZA
Subsecretário da Receita Estadual de São Paulo, faz 
pronunciamento.
6 - SAMUEL KINOSHITA
Secretário de Estado da Fazenda e Planejamento, faz 
pronunciamento.
7 - DELEGADO OLIM
Deputado estadual, faz pronunciamento.
8 - MICHELE FERREIRA
Vice-presidente do Sinafresp, faz pronunciamento.
9 - DEVANIR ZULIANI
Diretor de Assuntos Intersindicais e Formação Sindical do 
Sinafresp, faz pronunciamento.
10 - FRANCISCO GABRIEL NICOLIA
Diretor de Assuntos Parlamentares e Relações Institucionais 
do Sinafresp, faz pronunciamento.
11 - JEAN HENRIQUE FERREIRA
Diretor de Assuntos Jurídicos do Sinafresp, faz pronunciamento.
12 - GLAUCO HONÓRIO
Diretor administrativo e financeiro da Fenafisco - Federação 
Nacional do Fisco Estadual e Distrital e conselheiro do 
Sinafresp, faz pronunciamento.
13 - LUIZ GUSTAVO TOALDO PISTORI
Coronel da Polícia Militar e presidente da Associação de 
Oficiais Militares do Estado de São Paulo em Defesa da 
Polícia Militar, faz pronunciamento.
14 - LIGIA SABARAENSE
Presidente do Conselho de Representantes do Sinafresp, 
faz pronunciamento.
15 - MARCUS VINÍCIUS
Mestre de cerimônias, anuncia a entrega do Prêmio Fisco 
na Escola. Anuncia homenagem, com a entrega de uma 
placa, ao auditor fiscal Nilo Calandria Ponce.
16 - PRESIDENTE ANDRÉ DO PRADO
Discorre sobre a importância do trabalho dos auditores 
fiscais. Tece elogios ao Sinafresp. Defende a valorização do 
funcionalismo público. Faz agradecimentos gerais. Encerra 
a sessão.
* * *
- Abre a sessão o Sr. André do Prado.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Sejam todos bem-vindos à Assembleia Legislativa do Estado de 
São Paulo. Esta sessão solene tem a finalidade de homenagear 
o Sinafresp pelos 35 anos de fundação. Comunicamos aos pre-
sentes que esta sessão solene está sendo transmitida ao vivo 
pela TV Alesp e pelo canal Alesp pelo YouTube.

Convidamos para compor a Mesa Diretora desta sessão 
solene o deputado estadual e presidente da Assembleia Legisla-
tiva do Estado de São Paulo, André do Prado, já se encaminhan-
do para a Mesa. (Palmas.)

Acompanhando o Sr. Presidente, o nosso secretário de 
Estado da Fazenda e Planejamento, Samuel Kinoshita; o sub-
secretário da Receita Estadual de São Paulo, o Sr. Luiz Marcio 
de Souza; o presidente do Sinafresp, Sindicato dos Auditores 
Fiscais da Receita Estadual de São Paulo, o Sr. Marco Antônio 
Chicaroni. (Palmas.)

A vice-presidente do Sinafresp, Sra. Michele Ferreira; e a 
presidente do Conselho de Representantes do Sinafresp, a Sra. 
Ligia Sabaraense. (Palmas.)

Convidamos, também, para compor a nossa Mesa exten-
sora, o deputado estadual Delegado Olim, por favor. (Palmas.) 
O diretor de Assuntos Intersindicais e Formação Sindical do 
Sinafresp, o Sr. Devanir Zuliani. (Palmas.)

O Sr. Rodrigo Espada, presidente da Febrafite, por favor. 
(Palmas.) O diretor de Assuntos Parlamentares e Relações Ins-
titucionais do Sinafresp, Sr. Francisco Gabriel Nicolia. (Palmas.) 
Diretor de Assuntos Jurídicos do Sinafresp, Sr. Jean Henrique. 
(Palmas.)

O diretor administrativo e financeiro da Federação Nacio-
nal do Fisco Estadual e Distrital, Fenafisco, e conselheiro do 
Sinafresp, Sr. Glauco Honório. E o presidente da Associação de 
Oficiais Militares do Estado de São Paulo em Defesa da Polícia 
Militar, o coronel da Polícia Militar Luiz Gustavo Toaldo Pistori. 
(Palmas.)

Todos podem se acomodar, por gentileza. Para abertura 
desta sessão solene ouviremos o deputado André do Prado, 
presidente da Assembleia Legislativa do Estado de São Paulo.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Bom dia a 
todos. Acho que está triste o pessoal, Samuel. Bom dia.

TODOS - Bom dia.
O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Trinta e cinco 

anos não são 35 dias, poxa. Uma salva de palmas. (Palmas.)
Sob a proteção de Deus, iniciamos nossos trabalhos. Nos 

termos regimentais, esta Presidência dispensa a leitura da Ata 
da sessão anterior.

Senhoras e Srs. Deputados, minhas senhoras e meus senho-
res, esta sessão solene foi convocada por mim, o presidente 
desta Casa, com a finalidade de comemorarmos os 35 anos do 
Sinafresp. Convido a todos para darmos início à sessão, para 
entoarmos o nosso Hino Nacional Brasileiro.

* * *
- É entoado o Hino Nacional Brasileiro.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - Con-

vidamos o deputado André do Prado para seu pronunciamento 
de abertura desta sessão solene.

O SR. PRESIDENTE - ANDRÉ DO PRADO - PL - Bom, mais 
uma vez, bom dia a todos.

Quero comunicar aqui a todos os presentes, começando 
cumprimentando nosso secretário Samuel Kinoshita - nosso 
secretário de Estado da Fazenda - bem como nosso subsecre-
tário Luiz Marcio.

Cumprimentar o Chicaroni, que é o nosso presidente do 
Sinafresp, a quem quero agradecer pelo convite - estive no 
último evento do Sinafresp, obrigado pelo convite. Fiquei muito 
à vontade. Parabéns pelo trabalho que vem desenvolvendo, 
Chicaroni.

Cumprimentar, também, a dona Michele Ferreira, que é 
a vice-presidente do Sinafresp; a Ligia, nossa presidente do 
Conselho; o meu amigo, meu irmão, o deputado Delegado Olim, 
esse grande parceiro, que faz um grande trabalho nesta Casa.

Cumprimentar o Rodrigo Espada, que é o presidente da 
Febrafite; parabenizar o Rodrigo pelo trabalho que faz na 
Febrafite, que fez à frente do Sinafresp e nos procurou para que 
pudesse ter esta sessão hoje. Rodrigo, você sempre teve as por-
tas abertas dentro da Casa e sempre continuará tendo.

Cumprimentar a todos os conselheiros, diretores, afiliados 
do Sinafresp; presidentes de sindicatos, associações, professores 
da rede municipal de ensino de Jundiaí, Marília, Presidente 
Prudente.

As demais pessoas já nominadas pelo nosso Cerimonial, 
sejam todos bem-vindos a esta Casa. Dizer que é uma alegria 
muito grande poder recebê-los na Assembleia Legislativa para 
comemorar os 35 anos de fundação do Sindicato dos Auditores 
Fiscais da Receita Estadual de São Paulo, o Sinafresp.

Em todos estes anos, o sindicato atua na categoria dos 
direitos e interesses da categoria, que conta com 90% da 
categoria no quadro de filiados, totalizando mais de 5.500 
associados.

Os números do Sinafresp demonstram sua credibilidade e o 
respeito da categoria. Sua história é marcada pelo trabalho em 
prol do fortalecimento da receita do Estado e do serviço públi-
co, bem como para um sistema tributário mais justo e eficiente.

Aproveito, também, a oportunidade para, nesta ocasião, 
prestar reconhecimento ao trabalho executado pelos auditores 
fiscais do estado de São Paulo, que são verdadeiros guardiões 
da justiça fiscal, garantindo que as normas sejam cumpridas e 
que os recursos públicos sejam geridos com responsabilidade 
e eficiência.

Vocês desempenham um papel crucial na integridade do 
nosso sistema tributário, contribuindo com o desenvolvimento 
econômico e social do nosso estado.

Nestes 35 anos, não tenho dúvidas que o Sinafresp enfren-
tou diversos desafios, mas pôde superá-los com resiliência e o 
compromisso de buscar melhorias para que pudesse represen-
tar, da melhor forma possível, seus associados.

Por fim, quero expressar meus cumprimentos à diretoria do 
Sinafresp pelos 35 anos de trabalho e dedicação na defesa dos 
auditores fiscais, cujo trabalho, que muitas vezes acontece nos 
bastidores, mas cujo impacto é sentido por todos nós.

Parabéns, Sinafresp, pelo seu trabalho e por tantas conquis-
tas, e que sigam desempenhando um papel crucial em prol do 
bem comum do nosso estado e da nossa população.

Parabéns pelos 35 anos, Sinafresp. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Agradecemos as palavras de abertura e boas-vindas do presi-
dente desta Casa, o deputado André do Prado.

Também registramos e agradecemos às presenças do ex-
-presidente do Sinafresp, gestão 2010-2012, Ivan Neto Moreno; 
Hélio Zarenczansky, diretor do Departamento de Gestão Estra-
tégica da Secretaria da Fazenda e Planejamento; Marcel José 
Siqueira, diretor de Atendimento, Gestão e Conformidade da 
Secretaria de Fazenda e Planejamento.

Coronel PM Wilton Campos, representando a Associação 
dos Oficiais da Polícia Militar, em nome do presidente coronel 
Flamarion; Júlio Linuesa Peres, diretor financeiro do Sescom São 
Paulo, muito obrigado.

Alexandre Lira, delegado regional tributário do ABC; Car-
los Pinheiro do Nascimento, delegado regional tributário de 

Jundiaí; Carlos Augusto Gomes Neto, coordenador da adminis-
tração financeira.

Thiago Martins, delegado regional tributário de Araraquara; 
a Magda Wajcberg, coordenadora do Grupo de Educação Fiscal 
de São Paulo; Jacqueline Valadares da Silva Alckmin, presidente 
do Sindpesp, que é o Sindicato dos Delegados de Polícia do 
Estado de São Paulo. Eduardo Becker Tagliarini, presidente do 
Sindicato dos Peritos Fiscais do Estado de São Paulo; Paulo 
Oshiro, presidente do Sindifisco de São Paulo.

E, também, a delegada Luciana Grillo, da delegacia tributá-
ria de Bauru. A todos, o nosso muito obrigado.

Neste momento, convido a todos para assistirem a um 
vídeo sobre o papel fundamental do Fisco Paulista.

Vamos ao vídeo, por favor.
* * *
- É executado o vídeo.
* * *
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Muito obrigado. (Palmas.)
Neste momento, convido para fazer o uso da palavra o pre-

sidente do Sinafresp, o Sr. Marco Antônio Chicaroni.
O SR. MARCO ANTÔNIO CHICARONI - Tudo na vida é um 

aprendizado. Bom dia. Muito bom dia, presidente. Muito obriga-
do por convocar esta sessão, por presidir esta sessão conosco, é 
uma alegria estar aqui. E aqui eu queria lembrar a nossa aproxi-
mação, que é muito importante.

Eu vou falar um pouco mais disso, ela começou há muitos 
meses. A Michele vai falar um pouquinho mais disso, quando 
em uma conversa nesse evento, nesse próprio evento, o Cone-
fip... Mas, para não furar mais o discurso, a conversa da Miche-
le, quando conversando com o Rodrigo Espada, nosso amigo 
em comum, nos aproximamos e cá estamos. É uma alegria e 
uma honra estar aqui.

Cumprimento e agradeço muito ao secretário Samuel 
Kinoshita, o subsecretário Luiz Marcio, o deputado Delegado 
Olim, nossos colegas auditores, todos. Coronel Pistori, nossos 
colegas do nosso fórum de entidade, com quem temos feito um 
trabalho grande aqui na Alesp. Quando uma entidade chega a 
35 anos, através das suas diversas gestões, algumas lições são 
aprendidas.

Além disso, a entidade... a categoria que essa entidade 
representa, tem que estar atentas às necessidades e tendências 
de cada época. Atualmente, tem um novo jeito de se fazer 
sindicalismo.

Neste sentido, o Sinafresp está convencido de que um tra-
balho em parceria com o Legislativo, prestando suporte técnico, 
oferecendo à sociedade informação acessível e transparente, é 
a melhor maneira de exercer a cidadania e de honrar a função 
pública de auditoria para a qual fomos empossados.

Por isso, nós temos empreendido um programa de rela-
cionamento com os deputados e assessorias aqui nesta Casa, 
deputado Olim, e temos sido muito bem recebidos. Nós temos 
entregado diversas publicações técnicas, colocando à disposi-
ção o nosso conhecimento.

Temos desenvolvido audiências públicas, tanto aqui na 
Alesp como nas bases parlamentares de cada um dos depu-
tados. Sempre na expectativa de entregar e de compartilhar 
conhecimento tributário para a população e para a comunidade 
empresarial. Nós vamos falar mais dessas iniciativas ao longo 
das nossas apresentações.

E nós, a Sinafresp, como representantes dessa categoria 
que tem todo o interesse e toda condição de apoiar e participar 
nas discussões sobre política tributária, nós temos a obrigação 
de representar os interesses dessa mesma categoria nesta 
Casa que, em última instância, é quem determina as regras que 
regem a nossa atuação.

E é por isso que nós queremos e precisamos atuar na 
recepção de todas as novas regras que serão introduzidas pela 
reforma tributária na legislação estadual.

A reforma tributária acabou de ser aprovada no Senado e 
vai passar agora por um processo de rediscussão na Câmara, 
que imaginamos que seja breve. E, a partir de então, todo um 
arcabouço legal vai ser desenvolvido, tanto em nível federal 
quanto em nível estadual. Neste momento, no nível estadual, 
queremos e temos a capacidade, e é muito importante que a 
gente consiga participar desse processo.

Da mesma forma, eu relembro aqui a importância e a 
urgência de que seja dado, presidente, encaminhamento para a 
PEC estadual para o subteto salarial do Executivo.

Uma PEC que desvincule o subteto estadual de fatores 
políticos e que dê tranquilidade para as categorias de servido-
res afetadas por esse subteto para continuarem, como no caso 
de nós, auditores, a desenvolver cada vez com maior e melhor 
foco as nossas atividades de suporte e de arrecadação de recur-
sos para as atividades do Estado.

Finalmente, na comemoração destes 35 anos do Sinafresp, 
eu cumprimento, ainda uma vez, as autoridades presentes, os 
amigos e amigas presentes, os que nos acompanham pelas 
redes sociais, pela TV Alesp, e, especialmente, toda a categoria 
de auditores fiscais da receita estadual de São Paulo.

Parabéns a todos e todas, e vamos continuar desenvolven-
do o maior sindicato de auditores estaduais do País.

Parabéns.
Muito obrigado a todos. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Agradecemos a fala do nosso presidente do Sinafresp, Marco 
Antônio Chicaroni. Também, agradecer aqui às presenças de 
Rodrigo Bezerra, subsecretário da Fazenda e Planejamento 
da Secretaria; o chefe de gabinete da Secretaria de Estado da 
Fazenda e Planejamento, o José Paulo Neves. Muito obrigado 
pelas presenças.

Vamos ouvir, a seguir, uma saudação, pelo Sr. Antônio Tucci-
lio, que é o presidente da CNSP, a Confederação dos Servidores 
Públicos.

Por favor.
O SR. ANTÔNIO TUCCILIO - Bom dia a todos. Presidente 

André do Prado, nossos agradecimentos, envolvido nessa grande 
atuação sua como comandante do Legislativo estadual. Secre-
tário da Fazenda, deputado Olim e toda a Mesa composta aqui.

Nossos amigos, nossos companheiros de sempre. Eu queria, 
nesta oportunidade, representando a Confederação Nacional 
dos Servidores Públicos, cumprimentar, através do Chicaroni, a 
Sinafresp, que completa 35 anos.

Não são 35 dias, nem 35 meses. São 35 anos de lutas, de 
batalhas, de muita participação em tudo aquilo que acontece 
na área tributária. Minha origem é a Secretaria da Fazenda, eu 
fiquei dez anos na Fazenda, área financeira, e tive o orgulho de 
ser o presidente do Departamento de Orçamento e Custos.

Sei, conheço o trabalho gigante da secretaria, que sempre 
foi uma secretaria séria, secretaria honesta, uma secretaria que 
sempre cuidou de todos os recursos do nosso estado.

E conheço a atividade da área tributária. Sem essa área 
tributária, sem os auditores fiscais, o estado de São Paulo não 
seria o que é. O estado de São Paulo não seria o gigante que é, 
sem os auditores fiscais.

Eles realmente colocam a nossa arrecadação como o carro-
-chefe do Brasil. É São Paulo que carrega este País, é São Paulo 
que tem uma arrecadação - como foi mostrado aqui - fabulosa, 
e que pode realmente mostrar a todos um exemplo digno de 
realizações.

Eu queria, realmente, colocar para o presidente André do 
Prado - já conversamos agora, muito gentilmente -, queria 
colocar uma coisa importantíssima. Que não só os auditores 
fiscais, mas também ligados à área de polícia - os delegados de 
polícia, também, os oficiais da Polícia Militar -, os professores 
universitários, os cientistas...

Há necessidade de termos um teto único no estado de São 
Paulo. Não é possível que São Paulo tenha quase 40% do PIB 
e tenha os piores salários do Brasil, porque a Constituição já 
determinou no seu § 2º, Art. 37, que os estados podem atribuir 
o seu teto e, dos 27 estados, 20 já fizeram. Vinte estados já 
colocaram essa necessidade de ter um teto.

E São Paulo, com esse gigantismo, com essa receita, com 
tudo isso que nós temos, não conseguiu fazer. Realmente, nós 
colocamos assim, que o presidente da Assembleia possa contri-
buir conosco, possa levar isso ao governador.

Isso não é um aumento salarial, isso é simplesmente para 
valorizar quem teve uma carreira brilhante, quem se ofereceu 
para colocar um trabalho a serviço da comunidade, fazendo 
treinamentos, fazendo cursos, fazendo mestrado, fazendo dou-
torado.

Não é aumento de salário, é valorizar a carreira, valorizar. 
Coisa que tinha... Há 11 anos houve... Nós tivemos o crescendo 
100%, em 100% cresceu o PIB... 100 por cento. E os deputados...

Aqui, nos termos do nosso entendimento, dentro do salário 
de teto, o governador cresceu, nestes 11 anos, 23 por cento. A 
defasagem de mais de 60% foi realmente muito minimizada. 
Eu coloquei agora, e realmente o presidente tem razão, foi 
muito minimizada, com o aumento de quase 50% no salário 
do governador.

O que nós pleiteamos é sair fora do aspecto político, mas 
fazer com que haja esse teto para que valorize o servidor, valo-
rize a carreira, porque, até então, antes dos 50% nós tínhamos 
- e vou dar um exemplo da Polícia Militar - o major e o coronel 
tendo o mesmo salário.

Isso não dá visibilidade, não dá o poder de você atuar 
melhor e ter maior dignidade. Quero realmente solicitar ao pre-
sidente essa possibilidade, até um bate-papo que a gente possa 
fazer, tranquilo, colocando exatamente os problemas na mesa.

Hoje é dia de festa e eu quero mais uma vez parabenizar 
o Sinafresp, para que ele continue nessa luta, nessa batalha, 
e que ele consiga fazer com que cada vez o nosso País esteja 
melhor, e que cada vez a gente possa dizer: “Olha, valeu a 
pena”.

Muito obrigado. (Palmas.)
O SR. MESTRE DE CERIMÔNIAS - MARCUS VINÍCIUS - 

Agradecemos ao Sr. Antônio Tuccilio, presidente da CMSP, por 
suas palavras.

Convido para fazer o uso da palavra a seguir, o subsecretá-
rio da Receita Estadual de São Paulo, o Sr. Luiz Marcio de Souza.

O SR. LUIZ MARCIO DE SOUZA - Bom dia a todos. Primeiro, 
gostaria de cumprimentar o presidente, André do Prado, que 
prestigia com esta convocação desta audiência solene não só o 
sindicato, o Sinafresp - que hoje completa 35 anos de trabalho 
-, mas entendo também que prestigia toda a carreira dos audi-
tores fiscais da Receita Estadual, do qual eu também faço parte, 
e que felicito a todos.

Gostaria, também, de cumprimentar o Sr. Secretário da 
Fazenda, Samuel Kinoshita, à frente de todo o desafio que é 
responder pela questão financeira e tributária, todos os aspec-
tos fazendários do estado de São Paulo.

Também cumprimento o deputado Olim, e assim cumpri-
mento todas as autoridades presentes. Estendo meu cumpri-
mento ao colega Chicaroni, colega de carreira, de trabalho.

Ingressamos juntos na carreira de auditor fiscal há alguns 
anos, e temos tido a experiência de resolver diversos desafios 
ao longo de todo esse tempo. Em nome do colega Chicaroni, 
eu cumprimento todos os diretores do Sinafresp aqui presentes, 
e cumprimento todos os colegas, auditores fiscais, da Receita 
Estadual.

É com enorme satisfação que estou presente aqui nesta 
cerimônia. Sei da grande importância do sindicato em desenvol-
ver e levar às autoridades na administração os aspectos impor-
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